



# Comienzan hoy foros sobre independencia judicial en sede de la Suprema Corte

IVÁN EVAIR SALDAÑA

Con cambios de última hora para ampliar el programa de actividades y a unos días de que el Congreso de la Unión dictamine la propuesta de reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, inaugura hoy los trabajos del Encuentro Internacional sobre Independencia judicial: Reflexiones desde la Judicatura”.

Ayer circuló un nuevo programa de los foros que se realizarán hasta el miércoles, en el que se anuncia la ampliación del número de participantes e integrantes de poderes judiciales de otros países, de 34 a 44 ponentes y moderadores.

Los nuevos invitados de los poderes judiciales proceden de España y El Salvador, que se suman a los que se mencionaron el viernes pasado de Ecuador, Costa Rica y Argentina. También agregaron una mesa con representantes y ex integrantes de organismos internacionales, como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

En medio de la discusión de la iniciativa presidencial que reforma de fondo al PJF, la SCJN señaló que los foros servirán para “generar un diálogo de reflexión con especialistas de organismos nacionales, regionales e internacionales sobre los estándares interamericanos en materia de independencia judicial

y la labor de la judicatura en las democracias constitucionales”.

La inauguración en la sede de la SCJN está programada a las 9:50 horas a cargo de la presidenta Norma Piña, el representante de la ONU-DH, Jesús Peña Palacios, y la directora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Mónica González Contró.

Los cambios entre el programa que difundió la Corte el viernes y el que se actualizó ayer muestran que se amplió la Mesa 1. La independencia judicial frente a las tendencias reformadoras del mundo, que comenzará tras el acto de apertura del foro.

Dicha mesa pasó de uno a cuatro ponentes, entre ellos el magistrado Roberto Carlos Calderón Escobar, de la Corte Suprema de Justicia de El Salvador, y el juez Alí Lozada Prado, presidente de la Corte Constitucional de Ecuador.

El martes, en el edificio sede del CJF, se llevará a cabo la Mesa 4. Experiencias de crisis en la independencia judicial. Y de última hora se confirmó la presencia del magistrado Juan Martínez Moya, del Poder Judicial de España.

El miércoles, antes de la clausura que también encabezará Piña, junto con Eduardo Rodríguez Veltzé, ex presidente de Bolivia, y otros invitados, se integró una mesa de análisis sobre estándares interamericanos en materia de independencia judicial y desafíos de la región, la cual contará con seis participantes y una moderadora.